Es de notar que en 1537 ya había un libro para registrar a los bautizados. Era el primer libro, primorosamente descrito:

«Un baptisterio de pergamino encuadernado en tablas y cuero colorado nuevo.

Item un libro de Baptismo el cual el dicho Visitador, visitó e halló que estaba bién asentado los niños que se baptisan en esta Villa de Agaldar» [Libro Viejo, fol. 6 vto.].

Se conserva en el Archivo Parroquial un libro de partidas de Bautismo. No sabemos si es el mismo arriba descrito. La primera partida es de 1506, que copiamos a continuación:

«Jueves tres días de setiembre de mil e quinientos seis años bateó Bastián de Naya Guanche una gifa suya y de Catalina esclava de Salvador, fueron sus padrinos Juan González Rodríguez y María de Abila Guandía y yo Rodrigo de la Vega Clérigo».

La visita siguiente fue del Obispo Alonso Ruiz de Virués, el 28 de enero del año 1541. En ella está el cerco de madera y el arreglo de la Pila Verde:

«Item se le descargan 980 maravedís, de lo que costó la reja del Baptismo y los ciriales y una tabla.

Item se le descarga 260 maravedís, de tornar a poner la Pila del Baptismo y de hacer la casa de canarios y la cerradura y cerrojo». [Libro Viejo, fol. 20 vto.].

En esta misma visita del Obispo Virués se lee:

«Visitó la Pila de Baptismo y la halló limpia y con su cubierta» [Libro Viejo, fol. 13].

El 1 de mayo de 1545 el Canónigo Tesorero don Luis de Padilla, después de hallar el Santísimo Sacramento «en un cofre pequeño de Flandes», dice de la Pila Verde:

«E luego visitó la Pila del Baptismo que estaba con una tapadera de madera y el manual del bautismo y lo halló todo bueno y es la Pila de barro vidriado de verde con un cobertor de madera y rejas de madera alrededor.

Y así mismo visitó las crismeras y no halló en ella óleo ni crisma por no haber venido de Castilla» [Libro Viejo, fol. 25].

Todo visitador, siguiendo las normas del Ritual, revisaba e iba a ver como estaba la Pila del Bautismo. Y así lo hacen los visitadores el 17 de julio de 1548, el 29 de marzo de 1550, el 14 de marzo de 1556, el 7 de marzo de 1558, el 26 de mayo de 1560 y el 1 de agosto de 1564, que son las visitas que quedan del siglo XVI. Todos lo expresan en parecidos términos.